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本报讯 按照公司质量控制点管理重心下
移到作业区的指导方针，今年下半年，能源动
力总厂以用户需求为导向，将质量控制点管理
作为质量管理载体，准确应用质量统计工具，
对影响产品质量的因素及时发现、分析、改进
和控制。目前已实现质量控制点管理信息自
动化图表分析控制，做好蒸汽、电力、水质、风
量、燃气等介质工艺品质控制，确保不因为介
质品质影响用户生产。

本着SPC（统计过程控制）点要选择合理，
不断优化的原则，该厂各工序主管领导每月指
导梳理出能源介质关键指标，将质量控制点管
理分阶段覆盖到各关键工艺能源介质中，对上
月采取的纠正预防措施进行跟踪验证。班组岗
位人员每天对数据进行初步分析，发现异常问
题在控制图中及时分析原因，传递给工序技术
员。技术人员每周对质量控制点管理控制界限
分析设定，每天对其波动情况进行观察和分析，
通过数据分析，及时纠正异常变化。同时不定
期与班组的该指标控制图进行比对，对错填、不
真实填写的操作者提出考核意见。

该厂通过质量控制点管理方法的现场推
行和运用，不仅提升了过程控制水平，而且提
升了岗位人员的日常标准化操作和指标的实
时监控能力，使各项参数实现精、准控制，真
正做到不走形式，取得实效，为工艺操作标准
化提供支持。同时在质量控制点管理运用的
基础上，坚持开展“工序诊断”活动，进行每个
月的走访和质量教育。班组根据工艺要求，
自主编写《质量控制点操作指导书》，明晰本

班项目内容、任务和控制图判断准则，并开展工序间质
量承诺和服务活动。建立岗位作业报表制度，深入反
馈生产线上的问题，确保为生产单位提供优质稳定的
能源介质。
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■通讯员 王 颖 报道

公司选派第一书记脱贫攻坚系列报道之一

脱 贫 攻 坚 不 辱 使 命
■记者 陈 强 孙 敬

在娄烦县我们见到了段存堂、
吕云飞、曹德生、李眉林、孙冠杰五
位同志。他们大的50多岁、小的
40出头，任职前都曾在尖山铁矿担
任过中层管理干部，有着一定的工
作基础与丰富的管理经验。在谈
到担任第一书记以来的感受时，他
们最感慨的就是角色转换。从工
厂到农村，从产业工人到村干部，
面对陌生环境，面对老百姓，他们
深知肩上的使命就是要把太钢企
业好的做法、好的传统带到农村，
帮助村民尽早脱贫致富。

完善组织建设带好党员队伍
习近平总书记指出，“小康不小

康，关键看老乡；农村富不富，关键看
支部”。作为第一书记，抓班子、带队
伍、强化农村基层党组织建设是首要
任务。

他们从“两委”班子制度建设
入手，重新梳理和划分了第一书记
和村“两委”班子成员的职责分工，
完善和健全了各项规章制度，将职
责分工公开上墙，让群众有事能及
时找到村干部，真正做到村内各项

事务，事事有人管，件件有责任人；
强化了班子成员的责任意识，规范
了班子成员的组织观念、纪律观
念，引导村“两委”干部在工作中，
坚持高标准定位、高标准落实，让
老百姓做到的，自己首先要做到，
增强了村民对村“两委”的信任感。

在杜家庄村、进善村，记者看
到，“两学一做”学习教育、“四议两
公开”“入党誓词”“党员议事制度”

等各项规章制度都挂在村办公室
的显眼位置。杜家庄村第一书记
段存堂组织村支部党员到高君宇
故居开展“主题党日+”活动，让党
员重温入党誓词，强化党员意识，
提升党员素质；向阳村第一书记吕
云飞组织党员建立了村党支部微
信群，以此为平台，广泛开展互动
与交流；

（下转第三版）

—— 太钢广东加工中心创新营销记事

以优质服务赢得客户信赖
■记者 石 鹰

打开太钢广东加工中心今年1至11月份的主
要任务指标完成情况表，一排鲜红的字迹首先跳入
记 者 的 视 线 。 273%、204%、191%、135%、
108%……在这亮丽的成绩单背后，一定有一套颇
为有效的“组合拳”。带着疑问，记者联系到了太钢
广东加工中心经理康劲林。

延伸新服务
“我们想要订一批集装箱货柜。”太钢广东加

工中心的营销人员打电话到处询问装船的运费
行情。

搞不锈钢加工配送的企业，要货柜干吗？原
来，是用户提出了需求。

一天，一位深圳某国际知名企业采购经理在
太钢广东加工中心营销人员对其走访时说，“我们
的生产厂遍布国内，在境外也有。在你们这里加
工的不锈钢，可否提供木架包装、装入集装箱货
柜、海关报关这些服务？”

乍一听，这些服务与钢材加工毫不相关。
但转念一想，营销人员发现这其实是一个机
会。如果能够提供这样一些延伸服务，就可以
增加出口量。

太钢广东加工中心与相关部门商讨后，遂决
定在钢材加工的基础上开展延伸服务。买木条制
作木架、找工人装入货柜、联系海关人员商讨具体
事宜，大家一项项落实起来。

“用户需求驱动服务增值。”康劲林告诉

记者。
这之后，康劲林和同事们受到了启发，主动

给其它用户介绍这项“一站式”新服务，果然效果
非常好。今年前 11 个月，出口量完成预算的
273%，比去年同期增长186%。

开拓新市场
太钢广东加工中心的主营业务是不锈钢。多

年来，该公司围绕不锈钢加工配送做了很多卓有成
效的工作。随着对市场、用户的深入了解，该公司
营销人员提出，在碳钢、硅钢、精密带钢等钢材产品
中，都有太钢值得骄傲的品种，这些品种同样可以
进行加工配送。

先啃“硬骨头”。太钢广东加工中心人员在营
销部相关部门的配合下，选定了一家全球关注的
硅钢用户。这是广州某世界级的硅钢高端用户，
所用的硅钢材料全部为进口产品。如果能够成为
这家用户的供货商，那公司硅钢产品在该地区的
影响力将会大大增强。这一“从难到易”的战略，
激发了营销人员的斗志，他们迅速投入“战斗”。

有了前期的关注与了
解，营销人员带着诚意再次
来到用户所在地。经过多
次走访推介，用户认可了太
钢的产品，决定试供，双方
沟通非常愉快。

（下转第二版）

进入四季度以来，不锈线材厂迎难而上，针对产品质量、生产效率、降

本增效等方面存在的难题，确立了20个命题承包项目，指定负责人组建团

队，开展攻关，将事后分析总结转向事前分析管控，最大程度地降低运营成

本。目前，全厂上下同欲，全力为实现年终预算目标冲刺。 王旭宏 摄
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向年终预算目标冲刺

本报讯 12月5日，公司召开“两学一做”学习教育协调小
组工作会议。会上，传达了近期中央、省委、省国资委党委“两
学一做”学习教育的有关精神和要求，通报了公司及各单位

“两学一做”学习教育工作开展情况，安排部署了下一阶段工
作计划。

会议部署了下一步“两学一做”学习教育的内容，对公司、
各单位和基层支部领导班子召开民主生活会进行安排部署，各
级领导班子成员要参加所在支部的组织生活会；召开公司“两
学一做”学习教育现场推进会，典型单位作经验介绍，并实地参
观学习；各级党组织要做好“两学一做”学习教育的总结、资料
整理等工作。

公司党委副书记、“两学一做”学习教育协调小组组长王新
平强调，各级党组织要继续扎扎实实开展“两学一做”学习教
育，当前，特别是要组织开展好“讲奉献、有作为”专题学习教
育，同时，各单位要高度重视并认真组织好领导班子民主生活
会，确保质量和效果；要认真总结公司各单位“两学一做”学习
教育的经验和方法，组织开展学习交流活动；要做好“两学一
做”学习教育的总结工作。

编者按 按照省委组织部、省扶贫办的要求，去年8月份，公司选派五

位优秀干部到娄烦县马家庄乡河北庄村、杜家庄村、蔡家庄村、进善村和

娄烦镇向阳村任第一书记。时隔一年多了，在全国上下打响脱贫攻坚战

的关键时刻，这五位第一书记是如何转换角色，开展工作，完成使命的？

带着一系列问题，记者前往第一书记们所驻村进行了实地采访。

■记者 张晓鹏 报道

公司“两学一做”学习教育
协调小组工作会议召开


